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[CICLO C]  

Domingo de la Palabra de Dios 



1ª LECTURA: Nehemías 8, 2-4a. 5-6. 8-10  

     El día primero del mes séptimo, el sacerdote Esdras trajo el libro de la ley ante 
la comunidad: hombres, mujeres y cuantos tenían uso de razón. Leyó el libro en la 
plaza que está delante de la Puerta del Agua, desde la mañana hasta el mediodía, 
ante los hombres, las mujeres y los que tenían uso de razón. Todo el pueblo 
escuchaba con atención la lectura del libro de la ley.  El escriba Esdras se puso en 
pie sobre una tribuna de madera levantada para la ocasión. Esdras abrió el libro en 
presencia de todo el pueblo, de modo que toda la multitud podía verlo; al abrirlo, 
el pueblo entero se puso de pie. Esdras bendijo al Señor, el Dios grande, y todo el 
pueblo respondió con las manos levantadas: «Amén, amén».  Luego se inclinaron y 
adoraron al Señor, rostro en tierra. Los levitas leyeron el libro de la ley de Dios con 
claridad y explicando su sentido, de modo que entendieran la lectura. Entonces el 
gobernador Nehemías, el sacerdote y escriba Esdras, y los levitas que instruían al 
pueblo dijeron a toda la asamblea:  «Este día está consagrado al Señor, vuestro 
Dios. No estéis tristes ni lloréis» (y es que todo el pueblo lloraba al escuchar las 
palabras de la ley).  Nehemías les dijo:  «Id, comed buenos manjares y bebed buen 
vino, e invitad a los que no tienen nada preparado, pues este día está consagrado 
al Señor. ¡No os pongáis tristes; el gozo del Señor es vuestra fuerza!». 

SALMO 18 

Tus palabras, Señor, son espíritu y vida. 
 

La ley del Señor es perfecta 
y es descanso del alma; 
el precepto del Señor es fiel 
e instruye a los ignorantes. 
 

Los mandatos del Señor son rectos 
y alegran el corazón; 
la norma del Señor es límpida 
y da luz a los ojos. 
 

El temor del Señor es puro 
y eternamente estable; 
los mandamientos del Señor son 
verdaderos 
y enteramente justos. 
 

Que te agraden las palabras de mi boca,  
y llegue a tu presencia 
 el meditar de mi corazón,  
Señor, Roca mía, Redentor mío. 

2ª LECTURA: 1 Corintios 
12, 4-12-30 

     Hermanos: Lo mismo que el cuerpo 
es uno y tiene muchos miembros, y 
todos los miembros del cuerpo, a pesar 
de ser muchos, son un solo cuerpo, así 
es también Cristo. Todos nosotros, 
judíos y griegos, esclavos y libres,  
hemos sido bautizados en un mismo 
Espíritu, para formar un solo cuerpo. Y 
todos hemos bebido de un solo Espíritu. 
El cuerpo tiene muchos miembros, no 
uno solo. Vosotros sois el cuerpo de 
Cristo, y cada uno es un miembro  



EVANGELIO según S. Lucas 1, 1-4. 4, 14-21 

     Puesto que muchos han emprendido la tarea de componer un relato de los 
hechos que se han cumplido entre nosotros, como nos los transmitieron los que 
fueron desde el principio testigos oculares y servidores de la palabra, también yo 
he resuelto escribírtelos por su orden, ilustre Teófilo, después de investigarlo todo 
diligentemente desde el principio, para que conozcas la solidez de las enseñanzas 
que has recibido. Jesús volvió a Galilea con la fuerza del Espíritu; y su fama se 
extendió por toda la comarca. Enseñaba en las sinagogas, y todos lo alababan.  
Fue a Nazaret, donde se había criado, entró en la sinagoga, como era su costumbre 
los sábados, y se puso en pie para hacer la lectura. Le entregaron el rollo del 
profeta Isaías y, desenrollándolo, encontró el pasaje donde estaba escrito:  «El 
Espíritu del Señor está sobre mí, porque él me ha ungido. Me ha enviado a 
evangelizar a los pobres, a proclamar a los cautivos la libertad, y a los ciegos, la 
vista; a poner en libertad a los oprimidos; a proclamar el año de gracia del Señor».  
Y, enrollando el rollo y devolviéndolo al que lo ayudaba, se sentó. Toda la sinagoga 
tenía los ojos clavados en él. Y él comenzó a decirles:  «Hoy se ha cumplido esta 
Escritura que acabáis de oír». 
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E 
sdras y Nehemías animan al pueblo a vivir el día de sábado, 
como día de gozo y fiesta. De celebración y gozo en el Señor. 
Superad la tristeza, pues tenéis a Dios y su Palabra que os guía, 
no estáis solos y no estáis perdidos. ¡Celebradlo! Ha habido en 

el pasado una mala predicación de la fe en la que parecía que cuanto 
más serios y compungidos, mejor creyente se era. Cuanto más se 
hablase de sacrificio, de pecado y de indignidad e impureza… más se iba 
sobre seguro… Este discurso cenizo se olvida de muchas cosas, sobre 
todo de Dios, de su misericordia, de la fe en su gracia que actúa y salva, 
de la inteligencia y los dones que Dios ha puesto en el ser humano para 
escucharle y seguirle. Nos fiamos del Dios resucitado, que vence a la 
muerte y desciende a los infiernos para salir de ellos y darnos la 
Esperanza plena, la Vida plena, a su lado. 
 Pablo nos deja una reflexión profunda y muy seria sobre lo que 
significa ser cristiano, seguidor de Jesús y pertenecer a su Iglesia: ser 
personas de comunión, capaces de comunión con el diferente (judíos y 
griegos, esclavos y libres), compasivos y capaces de alegrarnos con el 
prójimo. Y por último, parte del cuerpo de Cristo. Nuestra vida es 
sagrada. El reto está en vivir así, sabiendo que somos sagrados nosotros 
y también nuestro prójimo. Hay gente que se arrodilla con facilidad ante 
el cuerpo de Cristo Eucaristía, pero no es capaz de arrodillarse ante un 
hermano que sufre o un pobre… y ¡ellos también son cuerpo de Cristo! 
Nos lo acaba de decir San Pablo. Triste incoherencia. Cristianos a 
medias. Cristo también quiere ser amado y adorado en la humanidad, no 
solo en las custodias y sagrarios. La liturgia de la Eucaristía manda a los 
sacerdotes dar tres besos: al altar (al salir a celebrar), a los Evangelios 
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1.– Jueves 30:  - Exposición del Santísimo a las 19:15 h. 

2.– Viernes 31:  - Comienzo del Encuentro y Asamblea de AS en Madrid. 

3.– Sábado 1: - Asamblea diocesana de la Vida Consagrada (Gévora). 

2.– Domingo 2:  - Presentación de los Niños Bautizados en el ú ltimo an o en la 
Misa de 12:30 h. 

AVISOS 

Señor, el Pan de tu Palabra, 
cuanto más se come,  
más hambre da. 
Tu Palabra es como agua  
que apaga la sed, 
refresca, fecunda y limpia. 
Es como luz  
que devuelve la vista a los ciegos. 
 

Es, también, espada de doble filo: 
penetra en lo profundo del alma, 
hiere y sana, angustia y libera; 

inquieta y da la paz, 
mata al hombre viejo 
y nos convierte en criaturas nuevas, 
creadas en la verdad y la justicia, 
en la libertad y el amor de Cristo. 
 

¡Dichosos los que ponen en práctica 
todo lo que han comprendido 
del misterio de tu voluntad 
al leer y meditar tu Palabra! 
¡Ven, Señor, en ayuda  
de mi debilidad!  Amén.  
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(después de leerlos) y al hermano (el ósculo de la paz). Y esos son los tres 
amores que un cristiano ha de cuidar y mantener en equilibrio: Altar 
(Eucaristía), Evangelios (Palabra de Dios) y el hermano (el prójimo que Jesús 
me manda amar como a mí mismo). No quitemos ningún beso por favor, los 
tres son esenciales, los tres imprescindibles. 
 Lucas recoge el inicio de la predicación de Jesús en la sinagoga de su 
pueblo, Nazaret. Jesús se identifica con este mensaje. Él es el consagrado por 
el Espíritu, el ungido, que se deja guiar por el Espíritu de Dios. Y el Espíritu le 
manda a: evangelizar, a proclamar libertad, la vista, la liberación y el año de 
gracia del Señor en el que todo se perdona, todo se renueva. Jesús dice que 
esta bendición extraordinaria y este perdón total viene con Él, con su presencia. 
Creer en Jesús supone esto, dejarse perdonar, sanar y liberar por él. Pero 
sabiendo que al mismo tiempo el Dios que te sana y perdona te pide que 
anuncies su misericordia, que evangelices a los que están peor que tú (los 
pobres). Aquellos que aún no han tenido acceso a esta buena noticia de 
salvación. 

Víctor Chacón Huertas CSsR 


